

Rando du mardi 17 mai 2016 Notre Dame de Cases de Pène et Sainte Catherine de Baixas (Robert Pesch)

Après avoir garé la voiture sur le parking qui se trouve à la sortie du village de Case de Pène, un peu écarté de la route, sous les ombrages, nous entamons la montée vers l'Ermitage de Notre Dame de Pène. En catalan, Nostra Senyora de Pena, autrement dit Notre Dame du Rocher.

Ce jour là, c'est Bernard Lambert qui va nous faire découvrir cette région aride de la vallée de l'Agly. Il fait l'appel avant le départ, nous serons quinze pour cette promenade découverte. Le temps est superbe, un grand ciel bleu, peu ou pas de vent, une bonne ambiance dans le groupe. La montée est raide, le chemin prévu pour les pèlerins que nous empruntons est assez large, bien empierré et c'est avec entrain que nous nous élevons doucement vers le site millénaire. Nous le verrons sur notre gauche et poursuivons la sentier vers le sommet de cette montagne de pierrailles. Nous admirons de loin les bâtiments du sanctuaire que nous visiterons de plus près au retour. La montée se fait de plus en plus raide, dans un pierrier qui glisse et roule sous les pieds. On regarde vers le sommet où se dressent de gigantesques antennes. Tout le long du sentier nous admirons de multiples petites fleurs de garrigues, en comptant les pétales tantôt blanches, ou rouges comme de petits œillets de poètes. La montagne qui nous entoure est un véritable tapis multicolore de petites fleurs aux noms compliqués. On domine maintenant le sanctuaire qui est bien en dessous de nous accroché sur son arête rocheuse, la " pena ", à ne pas confondre avec le mot français de " peine ". Dans le lointain on distingue le village de Cases de Pène, la rivière Agly et la belle route qui serpente dans la vallée. Plus loin encore les sommets des Corbières, avec le pic de Bugarach, la pointe de la tour de Tautavel au nord. On s'infiltre alors dans des broussailles et des rochers en escaliers pour se hisser sur le sommet de ce plateau élevé qui domine le large couloir que nous venons d'escalader à la force de nos mollets. Nous sommes au pied de ces grandes antennes et nous nous reposerons un peu sur pic Redoun. Magnifique point de vue circulaire où nous énumérons tous les lieux de notre beau pays. Bernard nous fera suivre une large piste sur le sommet de cette ligne de crête jusqu'au village de Calce. De part et d'autre de multiples petites fleurs tapissent la garrigue, ici de jaune, là de rouge fuchsia, un peu plus loin de légères touches de blanc qui se plient sous une petite brise qui souffle sur ces hauteurs. Nous suivrons un chemin goudronné assez long et ennuyeux jusqu'à la chapelle Sainte Catherine de Baixas. Nous y ferons une pause déjeuner qui va nous reposer un peu. Il n'y a plus que le nom pour cette chapelle abandonnée, fermée, murée, qui ne sert plus qu'aux réunions de quelques fêtards qui viennent griller, boire sans modération, et jeter leurs détritus à même le sol. Triste endroit sans aucun intérêt que je quitte avec plaisir car il risquerait de me gâcher le plaisir que j'ai éprouvé jusqu'ici dans cette superbe balade. Nous prenons une large piste qui va s'élever un peu pour nous ramener sur l'extrémité est de la crête que nous suivions ce matin. Nous nous dirigeons vers Espira de l'Agly que nous découvrons de loin, et la carrière de marbre au pied de cette montagne exploitée aujourd'hui par l'Entreprise " La Provençale ". Nous allons retrouver un sentier plus étroit qui se dirige maintenant vers l'ouest pour nous ramener vers Cases de Pène et son sanctuaire. Une marche assez longue sur un sentier étroit et caillouteux nous conduit au pied du sanctuaire où nous décidons de monter pour le voir de plus près comme nous l'avions prévu ce matin au départ. Nous allons escalader un nombre impressionnant de marches, certains avancent le chiffre de deux cents, qui nous fait découvrir la façade et le parvis du fameux sanctuaire ouvert à la Pentecôte aux fidèles qui en font le pèlerinage. Tout le site est planté de cactus fleuris qui donne à l'ensemble un aspect typique de ces sanctuaires vénérés d'Andalousie. Nous quittons ce bel endroit pour rejoindre par le sentier de la montée, caillouteux et sinueux à souhait, nos petites voitures qui nous attendent sagement pour nous ramener chez nous.

Merci Bernard et le club pour cette belle journée très réussie.
